



Jahresbericht des Präsidenten

Mitglieder

Per 30. September 2022 zählt unser Verein 248 Mitglieder, wovon 10 Ehrenmitglieder, 4 Freimitglieder, 1 Live-Member und 37 Führer.

Im Laufe des Jahres gab es 33 Neueintritte, davon 32 Führer, 12 Austritte, 7 Ausschlüsse wegen nicht bezahlter Jahresbeiträge und 5 Todesfälle. Die Knappen Ernest Grob, Otto Hug, Leo Fäh, Rosa Schupach und Urs A. Furrer sind im vergangenen Jahr von uns gegangen.

Anlässe

Die Barbara Feier am 4. Dezember konnte unter Einhaltung der Corona Massnahmen in einfachem Rahmen durchgeführt werden. Entsprechend kamen auch weniger Teilnehmer zu dieser Feier.

Für die Silvesterführung galt dann die 2G Regel und es gab so wenig Anmeldungen, dass der Anlass leider abgesagt werden musste.

Der Fronttag konnte am 19. Februar durchgeführt werden. Fast 30 Führer und Knappen haben wieder gepickelt, geschaufelt, betoniert und geputzt.

Am 2. Juli wollten wir eine spezielle Knappenführung zum Nausstollen mit anschließendem Grillieren anbieten. Leider hatten wir so wenige Anmeldungen, dass wir den Anlass wieder absagen mussten. Vermutlich war das Datum etwas ungünstig gewählt und zu kurzfristig kommuniziert. Wir werden deshalb den Anlass im kommenden Jahr schon frühzeitig ausschreiben.

Der Tag des offenen Tores fand wieder am letzten Sonntag der Sommerferien statt. Leider gab es diesmal ein Rekordtief an Besuchern. Mit der Festwirtschaft konnten wir nur einen sehr bescheidenen Gewinn erzielen. Mit dem Vorstand des Vereins Pro Gonzenbergwerk zusammen, müssen wir uns deshalb überlegen, ob der Zeitpunkt und das Modell von dem Anlass noch passend ist.

Nachdem der Anlass Corona bedingt schon zweimal verschoben werden musste, fand am 1. Oktober der Versuch zum Höhlenraclette Weltrekord statt. Mindestens 444 Personen sollten gleichzeitig in einer Höhle Raclette essen – der Versuch gelang, es wa-

ren 480 Gäste da und der Eintrag ins Guinness Buch der Rekorde ist erfolgt. Da der Anlass durch die Organisation In Cave sehr gut organisiert wurde, brauchte es zwar alle Führer für die Bergwerksführungen aber nur wenige Knappen für die Festwirtschaft.

Obschon die Pandemie Massnahmen eigentlich vorbei sind, so merken wir als Verein immer noch Nachwirkungen davon. Bei Öffentlichen- und Vereinsanlässen nehmen spürbar weniger Besucher teil und die Anmeldungen erfolgen viel kurzfristiger und spontaner. Es bleibt zu hoffen, dass sich die Situation diesbezüglich wieder etwas verbessert.

Kommende Anlässe

Barbara Feier am 4. Dezember

Obschon der Anlass eigentlich für ehemalige Bergwerksarbeiter gedacht war, sind wir Knappen ebenfalls zur Feier eingeladen.

Silvesterführung

Diese Sonderführung für Knappen und Führer findet am Mittwoch 28. Dezember statt. Es wird bestimmt wieder ein interessanter und geselliger Tag werden. Wer sich noch nicht angemeldet hat, kann das gerne noch nachholen.

Frontag

Am 25. Februar 2023 werden wir Knappen wieder mithelfen, das Bergwerk sicher, sauber und attraktiv den Besuchern präsentieren zu können.

Nausführung

Am 3. Juni bietet sich noch einmal die Chance eine Sonderführung zum Naus zu bekommen und dort ein gemütliches Essen zu geniessen. Bitte lasst euch diese Chance nicht entgehen und meldet euch zu dem Anlass an.

Tag des offenen Tors

Der Tag für die Öffentlichkeit wird im kommenden Jahr versuchsweise am 1. Oktober durchgeführt. Wir hoffen zu dem Datum mehr Besucher mobilisieren zu können.

Die nächste **Hauptversammlung** haben wir am 10. November und die **Silvesterführung** am 27. Dezember 2023 geplant.

Im Namen des Vorstandes danke ich euch für das entgegengebrachte Vertrauen und wünsche euch ein gutes Jahresende. Bleibt gesund und Glück auf!

Sargans, 22. Oktober 2022

Knappen-Vereinigung Gonzenbergwerk

Der Präsident
Christoph Haas